



OPÉRATION ORANGE

CRÉE A LA DEMANDE de SŒUR EMMANUELLE
pour les ENFANTS d'EGYPTE, du SOUDAN, du LIBAN

N° 5 - Septembre 1994

AVOIR 20 ANS . . . POUR L'ETERNITE

Quand on aime et surtout quand on admire quelqu'un, il est normal de chercher à l'imiter ; c'est ce que j'essaie de faire depuis ce jour de printemps 74 où j'ai rencontré "la chiffonnière parmi les chiffonniers du Caire".

C'est par cette phrase que le 28 mai 1994, commençait ma réponse à toutes les sympathiques paroles :

- de **Soeur Emmanuelle**, enregistrées sur une cassette audiovisuelle.
- du **Père Luyat**, à l'origine de cette rencontre, d'il y a 20 ans,
- du **Sénateur Jean Boyer** qui me remettait la médaille du mérite national,
- du **député Georges Colombier**, notre co-président dévoué et efficace du comité de l'Opération Orange.

Plusieurs amis, touchés par mon discours, m'en ont demandé copie ; c'est difficile car il n'a jamais été écrit, simplement pensé, composé au long de centaines de kilomètres sur nos belles routes de France. En voici quelques extraits :

- Le 10 mai 1991, Soeur Emmanuelle célébrait ses 60 ans de vie religieuse et ses **20 ans de chiffonnière**. Comme elle, j'ai voulu fêter mes 60 ans de fidélité à l'engagement que mes parents ont pris pour moi, le jour de mon baptême et mes **20 ans "d'ami Jean"**. Si, comme elle, j'ai voulu célébrer, **avec faste**, ces anniversaires, c'est qu'il est important de **vivre des fêtes avec ses amis**, c'est qu'il est formidable de célébrer **ses 20 ans** surtout quand on en a quatre ou trois fois plus ; mais c'est avant tout pour **revaloriser nos amis**. Soeur Emmanuelle avait voulu que sa fête se déroule dans les trois camps de chiffonniers afin de prouver qu'ils n'étaient plus des parias, des exclus : des notabilités acceptaient de venir chez eux, de nombreuses et amicales mains se joignaient aux leurs. J'ai voulu que cette fête de mes 20 ans soit aussi :

- celle de **Kamal**, malheureusement il n'a pu quitter le Soudan ; mais combien lui et ses 35000 enfants des Rakoubas, ses milliers de frères réfugiés **étaient présents**,
- celle des **amis de Mission du Liban**, représentés par le Père Sabeh et sa famille,
- et surtout celle de **Sara, ma petite soeur Egyptienne**.

Il faut, qu'**avec éclat**, on sache que l'oeuvre de Soeur Emmanuelle **continue**, mais qu'aujourd'hui, elle est confiée à des **autochtones aussi dévoués que compétents**. Même s'ils n'ont pas l'aura de la fondatrice, nous devons tout autant être à l'écoute de leur message, les entourer de notre admiratif respect, leur apporter notre aide **confiante** pour leur permettre d'assumer leurs lourdes mais si utiles **responsabilités**.

Poursuivre l'oeuvre de Soeur Emmanuelle, sans sa présence, ce n'est pas facile, mais n'est-ce pas dans les moments difficiles que l'on compte ses vrais amis !

- Soeur Emmanuelle répète souvent que comme ANTIGONE "elle est faite pour aimer". Plus égoïstement je me sens fait **pour aimer et surtout pour être aimé**. La recherche de ces relations d'affection réciproque furent la base, j'ose dire efficace, de mes 38 années d'enseignement. Combien je me sens proche de cet inspecteur musulman de l'Education Nationale Egyptienne qui expliquait les réussites exceptionnelles de nos jeunes de Mokatom en déclarant à ses collègues "c'est parce qu'ici les élèves sont respectés et aimés".

Que les anciens Egyptiens avaient raison de placer, dans le coeur le siège de l'action ; je déplore que notre si savante civilisation le déplace beaucoup trop vers le cerveau. Or tout le monde sait que "le coeur a ses raisons que la raison n'a pas" !

- Nous en arrivons à ma troisième imitation, c'est pour moi la plus facile car la plus naturelle : être **contaminé par la "Folie" de Soeur Emmanuelle**. "Qui vit sans folie, n'est pas si sage qu'il croit". Cette maxime de La Rochefoucauld a souvent guidé ma vie ; Soeur Emmanuelle la résume dans un impératif "Fonçons" ! C'est pourquoi j'ai horreur de toutes ces réunions et des lourdeurs administratives abusives !

Quelle joie ce 28 mai de pouvoir, **grâce à vous, distribuer un million de francs** ! (La suite de ce journal vous indiquera comment ils ont été distribués et surtout comment **continuer** !) Vraiment **l'argent fait le bonheur**, à conditions de l'employer à semer le bonheur autour de soi, à créer plus de justice ! Evidemment ces coups de coeur, cet esprit d'indépendance par rapport à des règles bien établies, mais trop paralysantes ce n'est pas facile à vivre

pour l'entourage. Je suis étonné de recevoir l'ordre du mérite : je n'ai toujours fait que ce que j'avais envie de faire . . . comme Soeur Emmanuelle ; et moi, je n'ai jamais fait de voeu d'obéissance, il est vrai que ses consœurs m'ont souvent confié qu'elle en avait une conception très personnelle !

Si je dédie ma médaille, ma distinction à vous, **les amis de l'Opération Orange**, c'est que vous avez le mérite, non seulement de me supporter, mais aussi de me permettre de vivre cette "**Folie d'Amour**".

Au premier rang je place mon épouse : nos amis parlementaires devraient créer et lui descerner "l'ordre du mérite conjugal" mais là encore Soeur Emmanuelle les aura précédés puisqu'elle l'a surnommée "**l'incomparable Zette, la seule femme au monde capable de lui prêter son mari !**"

Nous voulons que **l'intégralité des dons** reçus arrivent à destination, nous voulons n'obéir qu'**aux seules demandes de nos amis responsables sur le terrain**. . . C'est pourquoi l'Opération Orange prend **son autonomie** suivant les critères définis dans la plaquette ci-jointe.

- Enfin j'ai donné et je vous donne rendez-vous dans 20 ans. Oh certes certains d'entre nous n'assisteront pas à la Fête au mois de mai 2014 ; mais ils seront bien présents, comme l'étaient le 28 mai 1994 :

Jacques et Robert mes meilleurs amis de jeunesse éternelle
Jean, Camille, Eliane . . . et bien d'autres qui m'ont si bien accompagné pendant ma carrière d'enseignant et mes 20 ans d'ami Jean.

Ma pensée reconnaissante va tout spécialement **vers ma maman**, d'abord parce que, ce 28 mai, c'était la veille de la Fête de Mères ; mais surtout parce que c'est dans et à son sein que j'ai goûté le bonheur d'aimer et d'être aimé. Ce goût est si captivant, si exaltant qu'il vous poursuit, qu'il dynamise toute une vie. Il vous apprend que "**L'AMOUR EST PLUS FORT QUE LA MORT**" et mes **20 ans dans les pas de Soeur Emmanuelle** m'ont prouvé que **C'ETAIT VRAI**.

Cette journée avait merveilleusement commencé à La Salette. Les montagnes se dessinaient nettement dans le ciel magnifiquement bleu, elles semblaient nous retenir dans un écrin de recueillement. Le soleil rendait encore plus radieux le sourire de la Vierge. Nos coeurs, surtout celui de Soeur Sara, exultaient la louange et se remplissaient de confiance. Nous ne pouvons redescendre de telles hauteurs !

C'est pourquoi je rêve de rester sur ces sommets de l'Amour. Est-ce vraiment un rêve ! Sans doute, mais voyez comme sa réalisation va être facile : Pour remplir nos engagements, pour répondre aux appels au secours de nos amis **Kamal, Sara, Tony** pour sauver **leurs enfants du Soudan, d'Egypte, du Liban** nous avons besoin de distribuer **deux millions de francs par an**. Pour les trouver il suffit :

- de 1100 parrains, pour les 1100 enfants scolarisés à Mokatom à 500 F.	TOTAL 550 000 F.
- de 2000 donateurs à 240 F (20 F par mois), voir notre campagne " Tirelire du partage ".	TOTAL 480 000 F.
- de 100 établissements scolaires, ou associations, ou groupes de tout âge où jeunes - et moins jeunes - organisent des fêtes, des collectes, des ventes pour 10 000 F chacun.	TOTAL 1 000 000 F.

Pour l'instant nous n'atteignons pas ces chiffres, mais certains donnent, gagnent plus que ces moyennes ! Nous comptons sur nos conférences (invitez-nous), sur nos tournées avec soeur Sara (organisez-vous) ; sur votre volonté de diffuser nos informations, nos appels . . . distribuez ce bulletin et surtout la plaquette ci-jointe (vous pouvez nous en demander).

Ensemble formons une **chaîne de solidarité** qui fera tomber les chaînes de la faim, de l'exclusion, de l'ignorance.

Avoir 20 ans, c'est se libérer de toutes ces entraves c'est rêver de construire un monde meilleur c'est croire que l'Amour est plus fort que tout c'est en appliquant ce conseil de Roosevelt "*il y a pire que de ne pas réussir, c'est de n'avoir pas essayé*" ; échafauder **des projets et foncer** pour les réaliser.

FONÇONS DONC avec générosité et enthousiasme et nous garderons **nos 20 ans pour toujours** !

Jean SAGE

LE VOYAGE EN FRANCE DE SOEUR SARA

Soeur Sara a été parmi nous du 19 mai au 6 juin. Au cours de ce voyage (voir ci-dessous le détail), une **belle cérémonie** s'est déroulée le 28 mai dans la salle des Fêtes du village de Commelle en Dauphiné, **prêtée aimablement** pour la circonstance : La remise du **Mérite National à Jean Sage** !

Plus de deux cents amis s'étaient retrouvés ; aux côtés de **Soeur Sara**, M. **Georges Colombier** et Mme Mérigot qui représentait M. **Edmond Roy**, co-présidents de notre Comité de Patronage, M. **Jean Boyer**, membre influent du groupe sénatorial "Amitié France Soudan", M. **Jo Manchon**, conseiller général, le **Père Sabeh**, le **Père Luyat**, Jean-Marie **Troussard** (association "Partage des Savoirs") ...

Evidemment tout le "Commando" de l'**Opération Orange** ainsi que des responsables de secteurs plus ou moins lointains comme notre amie "**Jacquotte**", venue en costume d'arlésienne !

A l'appui de toutes ces présences ajoutons les signaux d'amitié **venus de toute la France**, avec beaucoup de **générosité**.

Jean Sage a tenu à ce que la distinction qu'il a reçu soit **dédiée à toute l'Opération Orange** et que ce rassemblement sympathique soit l'occasion d'un **soutien efficace** à soeur Sara, sur le plan convivialité comme sur le plan matériel : objectif atteint puisque plus de 28 000 francs ont été collectés à cette occasion.

COMPTE RENDU de la tournée de Soeur Sara

Une des grandes joies des Organisateurs, c'est de voir l'Image de Soeur Sara **se confirmer** dans l'esprit de nos amis de la France entière. Il est difficile de succéder à un personnage aussi médiatique que Sr Emmanuelle ; toutefois Sr Sara avec **sa simplicité, son sourire, sa profonde connaissance** du monde de la misère, avec ses mots qui viennent **du cœur**, s'impose de plus en plus. Le **message passe bien et les bilans sont excellents**. Sur le seul plan financier les passages ont vu affluer les dons.

A Digne : 32 836 F (dont 20 000 provenant d'un établissement scolaire !)

A Fontvieille et Aix en Provence : 30 105 F et d'excellentes bases de départ pour de fructueuses collaborations avec des établissements et le Rotary d'Aix !

A Amplepuis (Rhône) : 21 000 F essentiellement du Collège Saint Viateur.

A Dijon : 5 328 F, à **La Côte Saint André** 28 718 F (voir ci-dessus), à **Belley** : 132 930 F (à noter deux dons anonymes de 50 000 F).

En Normandie (Rouen, Fécamp, Le Havre) : 39 124 F provenant surtout des scolaires !

A Rennes plus de 80 000 F, là aussi beaucoup de contacts et comme à Belley un gros investissement des Rotariens. Bravo aux jeunes de Montfort pour leur fidélité très efficace.

A Nantes et Cholet : 13 966 F et de grosses promesses d'avenir. Si ces apports matériels sont essentiels pour tenir nos engagements en Egypte, Soudan, Liban ; le plus beau résultat est sans doute la **prise de conscience du problème du Tiers-Monde** par un nombre croissant d'interlocuteurs, surtout **parmi les jeunes**.

PROCHAINES VISITES de Soeur Sara

Le message de Soeur Sara va passer à nouveau pendant les prochaines tournées.

- La première aura lieu, **en automne du 11 au 27 novembre**. Il faut que les collectivités et établissements intéressés fassent parvenir leur demande à Jean Sage Opération Orange - 38260 Balbins **dans les moindres délais**. Pour plus d'efficacité, nous voudrions, dans la mesure du possible, **regrouper** les lieux de rencontre. Pour cet automne, priorité est donnée au Sud d'une ligne La Rochelle-Chambéry (quelle précision ! ...) avec **établissement du programme à la mi-septembre**. Comme Soeur Sara risque de participer aux journées missionnaires de Lourdes les 11 - 12 - 13 novembre, nous souhaiterions être accueillis dans plusieurs villes des régions Aquitaine et Midi-Pyrénées.

- La tournée du printemps 95 (8 au 21 mai en principe) aurait lieu plus au Nord et le programme sera établi en Janvier. Là aussi penser à

se faire inscrire assez vite, pour une bonne organisation.

Soeur Sara, Jean Sage et l'équipe sont à votre disposition pour l'organisation de ces journées ; mais surtout prenez des initiatives dans le cadre de l'esprit de l'Opération Orange (voir plaquette jointe) ; nous vous y aiderons.

LIBRES REFLEXIONS d'un MEMBRE du "COMMANDO"

On parle beaucoup **trop d'argent** !

On ne parle pas assez des **buts à long terme** !

Mettons ça au point : Le Monde est fou !

Depuis des années les gens de bonne volonté crient "**attention danger**" et **ça ne bouge pas** !

En quelques mois le "**tableau d'horreur**" voit défiler la Somalie, la Bosnie, le Rwanda qui ont succédé à la Roumanie ! Haïti n'est pas mal placé non plus et toute l'Afrique est sur les rangs !

A l'Opération Orange, on s'est interrogé pour intervenir sur tel ou tel secteur particulièrement affreux ... Et puis on a pensé : faisons notre **boulot à fond** sur les trois points d'activité que Soeur Emmanuelle nous a confiés ; quitte bien sûr à intervenir personnellement en faveur de ces "pointus" (je pense bien sûr au Rwanda).

Priorité à l'efficacité !

Essentiellement développons les rencontres avec les jeunes. L'imbroglio économique est tel que notre génération ne peut que colmater les brèches... plus ou moins mal.

Les jeunes auront, peut-être, une chance de poser les bases d'un monde meilleur, plus juste. Ce sera à eux de jouer, mais donnons leur les atouts :

- une conscience de l'étendue des problèmes
- des erreurs à éviter
- la volonté de réagir et d'organiser.

Et puis finalement, même si ça semble mesquin et personnellement déplaisant de "**courir après trois sous**" pour nos actions, acceptons **cette servitude avec modestie** ... en n'oubliant jamais que 10 francs, c'est la vie d'un petit Soudanais pendant un mois.

Donc **il n'y a pas de petites économies** : ne rien gaspiller !

Réponse de l'Ami Jean :

Nous avons tous souvent éprouvé cette rage, ce raz le bol contre "**ce monde fou**", contre **notre impuissance**, contre **cette servitude** de sans cesse "**courir après trois sous**" ! Votre ami Jean, malgré son pari de 20 ans, malgré son "**mérite national**", malgré vos gestes de générosité nombreux, sympathiques et encourageants a souvent également envie de tout envoyer ballader et de jouir tranquillement de sa retraite...

Deux souvenirs me permettent de surmonter ces moments de déprime.

Le premier, c'est de penser que Soeur Emmanuelle est devenue "**la chiffonnière du Caire**" à 62 ans !

Le deuxième, c'est une anecdote vécue à Genève, en février 1987 : Au soir d'une journée de travail nous étions complètement découragés face aux problèmes du Soudan, à la "**magouille internationale**" qui déchire ce pays. C'est alors que Soeur Emmanuelle frappe violemment sur la table et s'écrie "**arrêtons nos vaines discussions, nous n'allons pas réformer le monde aujourd'hui, mais demain nous avons 7000 petits Soudanais à nourrir !**"

Ils sont **35 000 aujourd'hui**, il faut 10 francs par mois pour chacun ! Ce pragmatisme de Soeur Emmanuelle m'a souvent beaucoup aidé... Il faut s'en inspirer. Notre action au Soudan, en Egypte, au Liban participe au sauvetage d'environ 60 000 enfants, c'est déjà pas mal !

Alors crions notre rage, notre impuissance mais comme notre ami arrivons à la même conclusion. Acceptons "**cette servitude avec modestie**".

Il n'y a pas de petits dons **10 F = 1 MOIS DE VIE**. Nos espoirs et ceux de milliers d'enfants sont dans notre (**votre**) opération tirelire (voir page 4).

DES REALISATIONS EXEMPLAIRES

EN EGYPT :

Au tableau d'honneur des réalisations, il faut citer au premier chef celles voulues et **animées par les jeunes**. Volontairement nous ne précisons pas le lieu exact : ce relatif anonymat sera une marque du désintéressement qu'entend afficher l'Opération Orange.

- Dans des lycées et collèges, des courses sponsorisées ont entraîné l'action de toute la ville, avec une collecte dépassant parfois 20 000 francs.

Un bravo tout spécial à ceux qui renouvellent leur action chaque année "**le coup de coeur c'est facile, la continuité, la fidélité, c'est beaucoup plus difficile**".

- Dans une école primaire des Pyrénées, on s'est **mobilisé pour le parrainage** des enfants de Mokاتم. (Cinq parrainages, dont deux pour l'enseignement professionnel !).

- Même objectif dans les Pays de Loire, où des élèves de collèges ont fabriqué et vendu des gâteaux et réalisé un bol de riz pour les parrainages ; cette action précédée d'une **réflexion** sur la solidarité, la construction d'un monde plus juste et le problème de l'argent.

- Dans la Drôme, réalisation par des collégiens d'une remarquable plaquette, vendue au profit de l'Opération Orange.

- Ailleurs un **match de rugby** entre les élèves de terminales du "public" et du "privé", avec une **ambiance du tonnerre** . . . et une bonne recette.

- Une **petite fille** qui vend sa collection de "pin's" au profit des enfants de Mokاتم.

- Des collectes à l'occasion de **cérémonies familiales**, particulièrement les mariages, comme dans un petit village de l'Isère ; mais aussi des obsèques, sans fleur, ni couronne . . .

- En Ardèche, un groupe de scouts s'est rendu en Egypte pour encadrer des jeunes, emportant au passage des "valises de rêves" à Soeur Sara. Comme le budget qu'ils avaient bâti et gagné avec des réalisations personnelles était excédentaire, **d'un accord unanime** ils ont offert 8000 francs **pour l'aménagement des nouvelles classes** à Mokاتم (voir plus loin).

DES ACTIONS A MENER

L'ossature des projets de l'Opération Orange est aujourd'hui bien définie à moyen terme.

- Continuer au Soudan l'aide aux enfants des Rakoubas à hauteur de 500 000 Francs par an.

- Porter l'essentiel de nos efforts en Egypte sur l'aide aux scolaires de Mokاتم (atteindre 1100 parrainages). En continuant, par ailleurs l'aide pratique à Soeur Sara (valises, matériels) et en essayant de relancer les voyages en Egypte.

- Assurer l'envoi (et le remplissage) d'au moins **cinq conteneurs par an vers le Liban avec les colis de Noël, les aides aux 25 dispensaires et au nouvel hôpital St Jean** !

- Sur le plan de la politique générale de l'Opération, tout faire pour inciter nos amis, et en particulier les jeunes à être **de plus en plus responsabilisés** par les problèmes du Tiers-Monde.

A CES FINS DES OBJECTIFS PRATIQUES

- Continuer et amplifier les contacts **entre Soeur Sara, Kamal, le Père Sabeh** et en général les responsables locaux, d'une part, et le public et la jeunesse de notre pays d'autre part.

Donc :

- deux tournées avec Soeur Sara

- des conférences de Jean Sage de mieux en mieux organisées avec l'aide des établissements visités, de plus en plus actifs.

- lancement, par l'intermédiaire de nos amis, de soirées musicales ou chorales qui ont montré leur efficacité.

- Se procurer les moyens matériels de notre action, intensifier les initiatives dans le **cadre du mois de l'enfant** à préparer dès la rentrée et une nouvelle initiative "**argent de poche partagé**" que nous détaillerons plus loin.

NOS TROIS PAYS

FAISONS UN TOUR DE NOS ACTIONS, DANS LE CONTEXTE ACTUEL DE CHACUN DE CES PAYS.

AU SOUDAN :

Les informations circulent très mal, **la situation y est difficile**. Elle est de mieux en mieux décrite dans la presse, notamment la presse catholique et les communiqués de Caritas.

Solidaires des demandes de respect de la personne humaine, nous tenons à **rendre hommage**, avec beaucoup de discrétion, à nos correspondants locaux qui font un travail **de maintien de la vie pour les enfants et les personnes déplacées**.

La population des Rakoubas (écoles de roseaux) ne cesse de croître (près de 35 000 élèves) et le "pari de l'orange" est dur à tenir.

Rappelons qu'en 1992 nous avons (vous avez...) fourni un **camion citerne**, qui a un rôle essentiel dans la rotation de fourniture d'eau pour le camp de personnes déplacées "SALAM" (environ 120 000 personnes), voir le compte rendu de Jean Sage après son voyage de février dans notre bulletin précédent.

En 1993 un **véhicule lourd pour le ramassage scolaire**. Une simple statistique toute bête pour encourager "l'intervention des petites ressources" : la vente de **hit porte clefs, c'est un an de vie** pour un petit Soudanais !

Si les liaisons entre l'Egypte et la France ne présentent pas de difficultés particulières, le nombre de touristes (dont beaucoup étaient "porteurs de valises de rêves" à nos amis chiffonniers) est en chute libre . . . d'où croissance de la misère !

A l'origine, la crainte engendrée par certains actes de terrorisme, peu nombreux, mais amplement diffusés.

Espérons qu'un **courage réaliste** renaîtra chez les voyageurs du monde riche.

Jean Sage et quelques amis de nos relais seront en Egypte pour travailler avec Soeur Sara du 16 au 22 septembre, mais aussi pour mettre **définitivement au point plusieurs voyages en Egypte**.

L'un du **30 octobre au 6 novembre** (aux alentours de 7500 F tout compris)

L'autre plus complet du **11 décembre au 24 décembre** (aux alentours de 11000 F tout compris).

Dès le 20 septembre que les personnes intéressées nous demandent le programme précis, les conditions exactes de ces voyages . . . ainsi que le bulletin d'inscription.

Rappel : Ces voyages ne peuvent se réaliser qu'avec un minimum de **quinze participants**.

Espérons que nous les atteindrons : **c'est vital pour l'Egypte, et ce sera très enrichissant et passionnant pour nous !**

NOTRE OBJECTIF N° 1 : LE LANCEMENT du LYCEE DE FILLES à MOKATAM.

Dans nos précédents bulletins nous avons très largement exposé le problème : **Apporter aux "jeunes chiffonniers" des qualifications "cadres petits et moyens"** qui sont un secteur porteur dans l'économie égyptienne.

Eviter aux adolescentes, à la sortie des années de collège, de plonger dans le destin immuable que leur réserve la "tradition", **le mariage imposé à 15 ans, le tas d'ordures à perpétuité, les grossesses à répétition...**

Difficultés rencontrées et points positifs :

1) Matériellement, il nous faut apporter **deux millions de francs**. Comme nous disposons d'ores et déjà de la moitié de cette somme, ce projet n'est pas irréaliste. Nous avons lancé **une souscription auprès de nos amis**, cette action mérite un effort médiatique plus important ; si nous n'avons pas à ce jour beaucoup insisté, c'est en raison de la difficulté administrative.

2) **les autorisations officielles sont coincées**, non pas sur le principe qui reçoit un **accueil très favorable des autorités égyptiennes**, mais pour un problème de sécurité. L'éboulement de la falaise de Mokاتم, dont nous avons relaté les conséquences dramatiques, ont amené les pouvoirs publics à refuser toute autorisation de construction, tant que la situation n'est pas suffisamment rassurante avec des dispositions techniques à prendre : comme la purge de certaines masses rocheuses.

Ces précautions sont tout à fait justifiées et nous y souscrivons complètement. Normalement tout devrait rentrer dans l'ordre dans les semaines ou mois à venir.

DONC NOUS RELANÇONS NOTRE APPEL :

SOUSCRIPTION POUR LE LYCEE DE FILLES CHIFFONNIERS DE MOKATAM

Coût prévisionnel : 2 millions de Francs

Somme recueillie et réservée à ce jour : 1 million de Francs

RESTE A TROUVER : 1 million de Francs

Chèque à l'ordre de "Opération Orange" avec mention au dos LYCEE MOKATAM.

A adresser à OPERATION ORANGE - 38260 BALBINS

3) Entre temps des **décisions positives** ont été prises par Soeur Sara, avec notre soutien et celui de Soeur Emmanuelle et le **relais important de nos amis Autrichiens**.

Il a été décidé de surélever les bâtiments existants pour pouvoir **ouvrir en urgence deux classes "de seconde"**, amorce du lycée. Dès cette rentrée de septembre 94, elles accueilleront les adolescentes qui risquaient, sans ça, de "rester en rade". L'Opération Orange avait promis de financer cette réalisation (500 000 F). Mais une excellente nouvelle est arrivée. Lors du passage, fin juin, de Soeur Sara en Autriche, nos amis de Graz ont proposé de prendre, à leur charge, **cette réalisation** ce qui bien sûr a été accepté avec enthousiasme par Soeur Sara. Ainsi nous n'entamerons pas notre "crédit Lycée" : plus qu'UN **MILLION A TROUVER**. Donc dès cette rentrée 1994, les deux salles de classe sont achevées. Nous nous chargerons de leur équipement. Et notre **objectif reste l'ouverture du Lycée pour septembre 95**.

4°) Enfin une **image souriante** qui nous fait chaud au coeur. Nous avons lancé un appel, à la demande de Soeur Sara pour trouver **des robes de mariées** pour des jeunes femmes qu'elle soutient, à l'occasion de leur **démarrage dans une vie plus libre**.

Vous avez été magnifiques et ce sont 15 robes de mariées qui ont été données par des amies qui gardaient ce précieux souvenir. Pour le moment arrêtons . . . Il y a 5 à 6 magnifiques robes dans chaque camp, elles serviront souvent !

Un coup de chapeau très particulier à ce jeune couple dauphinois, qui subit durement les affres du chômage et qui fait don d'une robe et en même temps des jouets de leurs enfants... sans commentaires !

AU LIBAN :

Après un premier apport de 100 000 francs pour le dispensaire Saint Antoine, nous avons adressé à nos amis un second chèque de 50 000 Francs pour achever plafonds et planchers. Rappelons que ce dispensaire fonctionnait dans des conditions catastrophiques... Maintenant ses responsables disposent de 250 m² (6 fois plus qu'avant). Le légendaire "allant" des Libanais a joué en plein. On a récupéré et aménagé des "conteneurs du port" et les ouvriers ont travaillé en grande partie bénévolement.

Nous avons lancé un appel pour le nouvel Hôpital St Jean, et les professionnels, notamment les établissements hospitaliers, ont été très généreux. Si bien que nous devons envoyer un conteneur supplémentaire (notre seul problème est de financer ce transport. Coût 40 000 francs par envoi !)

Notre prochain objectif : LES COLIS DE NOEL

L'ami Jean, qui ne doute de rien, parle de 20 000 colis !

Le commando s'interroge sur cette prévision qui paraît un peu optimiste, mais on verra bien !

RAPPEL : Composition type de colis

- Un seul vêtement ou une paire de chaussure à l'état neuf...;
- Des vivres (thon, riz...)
- des friandises (chocolat, pâtes de fruits, bonbons, papillotes...)
- du matériel scolaire (crayons de couleur, stylo...)
- un jouet.

Précisez sur le colis l'âge et le sexe de l'enfant à qui il s'adresse.

Mettre le lait (en particulier pour nourrisson) dans des cartons, dans des caisses à part.

Attention dépôt des colis à Emmaüs Bourgoïn (voir volet 6 de la plaquette ci-jointe) pour le lundi 28 novembre, dernier délai. Donc tout ce qui se trouve dans ces colis doit avoir un mois de délai de conservation.

PARRAINAGES

Marraines et parrains pensons à nos filleuls de Mokatam. Soeur Sara compte sur nous afin que les 1100 élèves de la maternelle, de l'école primaire et du collège (appelé Cours Préparatoire en Egypte) travaillent dans des conditions satisfaisantes avec des crayons entiers, des livres, des bancs, des bureaux en bon état... et quelques ballons ! La première année de parrainage (92-93) a été excellente, plus de mille parrains.

La deuxième année (93-94) qui a fini en juin, accuse une baisse de 170 parrainages. Les temps sont difficiles ! mais on parle de reprise ! La troisième année (94-95) a commencé pour nous, collecteurs de fonds, dès le mois de mai : un léger frémissement qui se transformera en vraie reprise, dès le mois de septembre.

Nous l'espérons ainsi que tous les responsables de relais. Pratiquement n'oubliez pas de libeller votre chèque à l'ordre de Soeur Emmanuelle !

1500 Francs pour les écoles professionnelles.

500 Francs (voir volet 5 de la plaquette ci-jointe) pour primaire et collège, certains parrains continuent à verser 300 francs, ce qui assure le salaire des maîtres... s'ils ne peuvent faire plus qu'ils continuent !

Envoyez vos chèques au responsable du relais de votre région (voir numéros précédents du bulletin de l'Opération Orange).

ou à Mme GUILLEMIN Christiane ou à M. VIAL Marcel
27 rue du Tribunal Lotissement Armanet
38300 Bourgoïn Jallieu 38260 BALBINS

N.B. : Si vous voulez devenir parrain, si vous pensez trouver de nouveaux parrains ; n'hésitez pas à nous demander le formulaire de parrainage. Il manque environ 200 parrains !

LES TIRELIRE du PARTAGE de l'ARGENT de POCHE

Une constatation, à la fois dérisoire et encourageante, motive cette initiative. Il faut très peu de chose pour assurer la survie d'un être humain dans les circonstances extrêmes que l'on rencontre malheureusement de plus en plus, et notamment en Afrique.
Dix francs pour un mois de survie au Soudan, ou la vente de huit porte clefs pour une année de vie !!!

Alors, à côté des actions importantes comme nos projets en matière de scolarité ou d'équipement sanitaire, ne dédaignons surtout pas les petits gestes dont le résultat est sans commune mesure avec le petit effort accompli.

A cette fin nous lançons l'Opération "Argent de Poche".

Dans les familles participantes trônera bien en vue une tirelire.

Quand on rentre de faire des courses avec quelque menue monnaie, quand on économise un carambar, des cigarettes, un apéritif ou un café, quand un ami, venu téléphoner, tient à régler sa communication... etc VITE A LA TIRELIRE !

Et tous les trois mois, par exemple, on comptabilise... on sera souvent surpris du résultat, que l'on envoie à l'Opération Orange en indiquant notre "Opération Tirelire du Partage".

Une confiance : nous voulions nous procurer une tirelire en forme d'orange que nous enverrions à tous. A l'analyse, c'est la première économie qu'on a faite. Chacun construira la sienne : nous verrons proliférer des oranges cubiques en cartons ou toute autre création libre !

Dans nos prochaines éditions, nous relaterons ce que nos amis auront eu l'imagination de réaliser.

EN AVANT POUR LES TIRELIRE du PARTAGE de l'ARGENT de POCHE...

Dans les familles où il y a des enfants cette forme d'éducation au partage nous paraît capitale.

ON SE RESUME EN 10 PROPOSITIONS

A → Prenez contact rapidement pour la tournée de Soeur Sara de Novembre et d'ores et déjà pour celle de mai 1995.

B → Prenez aussi contact pour les conférences de Jean Sage, chez les scolaires particulièrement. Ciblez les thèmes (Tiers-Monde, Egypte ancienne et contemporaine... etc), en fonction du programme des classes.

Mais aussi intervention auprès des groupes comme Rotary, Lion's, Kiwani, paroisse... etc, tout groupement susceptible d'être intéressé. Demandez-nous notre imprimé spécial "conférences et exposition".

C → Participez aux voyages en Egypte. Rapport qualité/prix garanti ! Demandez dès le 20 septembre les documents pour les deux voyages de ce trimestre.

D → Apportez votre pierre à la construction du Lycée de filles de Mokatam. Très important.

E → Renouvelez ou adhérez au parrainage des écoliers ou collégiens chez les chiffonniers.

F → Commencez à mettre en place la collecte et l'envoi à Emmaüs Bourgoïn des colis de Noël pour le Liban.

G → Mettre en place la tirelire orange "ARGENT de POCHE"

H → Prenez toute initiative individuelle et surtout collective, comme soirée chorale, théâtre amateur, concerts, rencontres sportives, bol de riz, vente de nos porte clefs... Ne pas se satisfaire de la réussite matérielle (nécessaire bien sûr) mais y passer le message de "l'esprit de Soeur Emmanuelle". Faire réfléchir les participants, sans lourdeur, mais sans fausse pudeur... Préparez dès maintenant "le mois de l'enfant"

I → Organisez-vous en relais qui pourront être actifs sur votre région. Contactez-nous. Faites-nous connaître, contaminez de nouveaux amis...

J → GARDEZ LE MORAL ! et aidez nous à garder le nôtre, par exemple, en nous écrivant pour nous dire ce que vous pensez faire, pour nous faire part de vos initiatives, mais aussi de vos critiques positives. Nous avons besoin de votre soutien matériel certes, mais aussi moral.